

NEUVAINES POUR LA PAIX du 4 au 12 mai 2023

Neuvaine proposée par la paroisse de Plaisir comme préparation pour la fête de Notre Dame de Fatima le 13 mai 2023. Elle se prie du 4 au 12 mai 2023.

Prions pour la paix dans le monde !

Cette neuvaine propose un chemin jalonné d'intentions pour demander la paix dans nos cœurs, dans nos familles et dans le monde. Avec Marie, prions pendant 9 jours pour progresser vers la paix. Puisse cette neuvaine nous mettre à son école, puisse-t-elle réconcilier les cœurs, atténuer les souffrances, rétablir la paix, nous faire grandir dans la vérité ; en quelques mots, puisse-t-elle nous préparer à l'avènement du Royaume !

« Heureux les artisans de paix, car ils seront appelés fils de Dieu ! » (Matthieu 5, 9).

Il est proposé de conclure chaque jour par un **Notre Père** et **une dizaine de Je vous salue Marie**.

Source : <https://neuvaines.mariedenazareth.com/paix>

Jour 1 : Demander la paix

« J'encourage, avant tout, à faire des demandes, des prières, des intercessions et des actions de grâce pour tous les hommes, pour les chefs d'État et tous ceux qui exercent l'autorité, afin que nous puissions mener notre vie dans la tranquillité et le calme, en toute piété et dignité. Cette prière est bonne et agréable à Dieu notre Sauveur, car il veut que tous les hommes soient sauvés et parviennent à la pleine connaissance de la vérité » (1 Timothée 2, 1-4).

Prière à Marie :

Marie, apprends-nous à prier, apprends-nous à demander la paix. Nous te demandons de prier avec nous, toi qui étais auprès des apôtres au seuil des neuf jours qui séparèrent l'Ascension de la Pentecôte. Nous te

demandons de prier pour nous, qui sommes des pécheurs ne faisant pas le bien que nous voudrions, et faisant le mal que nous ne voudrions pas. Oui, prie pour nous, Marie ! Intercède pour (dire le nom des pays en guerre) ! Aide-nous à faire advenir un monde de paix.

Jour 2 : La justice pour la paix

« Voici les paroles que vous mettrez en pratique : chacun dira la vérité à son prochain ; au tribunal vous rendrez des jugements de paix dans la vérité. Ne méditez pas en votre cœur du mal contre votre prochain, n'aimez pas le faux serment, car tout cela, je le hais – oracle du Seigneur. [...] Aimez la vérité et la paix ! » (Zacharie 8, 16-19).

Prière à Marie :

Ô Marie, donne aux hommes de notre temps la sincérité et le discernement en vue de rechercher la justice et la paix. Fais-leur désirer cette justice et cette paix plus que leurs intérêts personnels. Détourne leur regard des séductions de la force, de la ruse et du mensonge. Qu'ils aient l'humilité de rentrer dans un dialogue sincère et qu'ils respectent la parole qu'ils se donnent.

Jour 3 : Pour nos dirigeants au service de la paix

« "Je fais ce que tu as demandé : je te donne un cœur intelligent et sage, tel que personne n'en a eu avant toi et que personne n'en aura après toi. De plus, je te donne même ce que tu n'as pas demandé, la richesse et la gloire, si bien que pendant toute ta vie tu n'auras pas d'égal parmi les rois." [...] Salomon s'éveilla : il avait fait un songe ! Il rentra à Jérusalem et se présenta devant l'arche de l'Alliance du Seigneur. Il offrit des holocaustes et des sacrifices de paix, et donna un festin à tous ses serviteurs » (1 Rois 3, 12-13, 15).

Prière à Marie :

Ô Marie, inspire aux dirigeants de ce monde, et en particulier à (dire le nom des pays en guerre) la sagesse que le Seigneur a donnée au roi Salomon. Ordonne leurs pensées au bien. Qu'ils se dépouillent de tout orgueil, qu'ils renoncent à toute violence et se mettent

véritablement à l'écoute de Dieu et au service de leur peuple. Qu'ils sachent témoigner, par leurs gestes et leurs paroles, de la véritable puissance qui, dans l'humilité et la retenue, est source de paix.

Jour 4 : Pour que les belligérants déposent les armes

« Déception pour le cœur de ceux qui trament le mal, joie pour les conseillers de paix ! » (Proverbes 12, 20).

Prière à Marie :

Toi, Marie, qui as converti les cœurs les plus durs, aide ceux qui font la guerre aujourd'hui à déposer les armes, en particulier en (dire le nom des pays en guerre), et à trouver dans les chemins de la rencontre la source de leur joie. Qu'à l'exemple de ton divin Fils et par ton intercession, ils abandonnent toute pensée meurtrière, tout désir de vengeance ; qu'ils apprennent à pardonner et à demander pardon, pour que règne la paix.

Jour 5 : Pour la paix en nos familles

« Appelez le bonheur sur Jérusalem : "Paix à ceux qui t'aiment ! Que la paix règne dans tes murs, le bonheur dans tes palais !" À cause de mes frères et de mes proches, je dirai : "Paix sur toi !" À cause de la maison du Seigneur notre Dieu, je désire ton bien » (Ps 121, 6-9).

Prière à Marie :

Ô Marie, ton Fils notre Seigneur nous a confiés à toi et t'a confiée à nous, afin que tu sois notre Maman du Ciel qui garde et protège nos familles. Veille sur elles, préserve nos foyers et notre pays du fléau de la guerre ; et montre-nous comment venir au secours des peuples qui en sont victimes.

Jour 6 : La paix par la rencontre

« Le loup habitera avec l'agneau, le léopard se couchera près du chevreau, le veau et le lionceau seront nourris ensemble, un petit garçon les conduira. La vache et l'ourse auront même pâture, leurs petits, même gîte. Le lion, comme le bœuf, mangera du foin. Le

nourrisson s’amusera sur le nid du cobra ; sur le trou de la vipère, l’enfant étendra la main. Il n’y aura plus de mal ni de corruption sur toute ma montagne sainte ; car la connaissance du Seigneur remplira le pays comme les eaux recouvrent le fond de la mer » (*Isaïe 11, 6-9*).

Prière à Marie :

Toi, la petite servante du Seigneur, tu as accepté de tout donner pour donner la vie au Sauveur. Par toi, le Fils de Dieu a pu venir dans le monde, lui l’Agneau véritable. Lorsque nous t’implorons, nous savons que notre prière n’est jamais vaine et que ton amour pour nous est à l’image de l’amour du Christ. Par ton intercession, aide-nous à aimer nos frères et sœurs comme tu nous aimes, et à aller vers eux pour leur faire connaître Jésus, le Prince de la Paix, qui s’est livré pour chacun de nous par amour.

Jour 7 : Envoyés pour la paix

« Le soir venu, en ce premier jour de la semaine, alors que les portes du lieu où se trouvaient les disciples étaient verrouillées par crainte des Juifs, Jésus vint, et il était là au milieu d’eux. Il leur dit : "La paix soit avec vous !" Après cette parole, il leur montra ses mains et son côté. Les disciples furent remplis de joie en voyant le Seigneur. Jésus leur dit de nouveau : "La paix soit avec vous ! De même que le Père m’a envoyé, moi aussi, je vous envoie" (*Jean 20, 19-21*).

Prière à Marie :

Tu es unique, Vierge Marie, au Cœur de Dieu et au cœur des hommes. Par ton intercession, sur tous les continents, beaucoup se tournent vers ton Fils, beaucoup retrouvent la foi et beaucoup obtiennent le salut. Ceux qui se confient à toi ne repartent jamais déçus : au contraire, tu leur donnes force et foi, et ils deviennent ainsi des messagers de paix dans le monde et pour le monde. Pour ces merveilles, nous t’acclamons, Marie !

Jour 8 : La paix dans l’Esprit

« Le Défenseur, l’Esprit Saint que le Père enverra en mon nom, lui, vous enseignera tout, et il vous fera souvenir de tout ce que je vous ai dit. Je vous laisse la paix, je vous

donne ma paix ; ce n’est pas à la manière du monde que je vous la donne. Que votre cœur ne soit pas bouleversé ni effrayé. Vous avez entendu ce que je vous ai dit : je m’en vais, et je reviens vers vous. Si vous m’aimiez, vous seriez dans la joie puisque je pars vers le Père, car le Père est plus grand que moi. Je vous ai dit ces choses maintenant, avant qu’elles n’arrivent ; ainsi, lorsqu’elles arriveront, vous croirez » (*Jean 14, 26-29*).

Prière à Marie :

Comment te regarder, Marie, sans baisser les yeux, toi l’Immaculée Conception ? Pourtant, tu restes l’humble servante que tu fus pour le Seigneur, et tu ne nous enseignes pas la paix à la manière du monde. C’est l’esprit d’amour lui-même que tu nous aides à accueillir ; tu nous permets de reconnaître en toi celui qui nous donne la vie et la paix. Bénis sois-tu, Marie !

Jour 9 : Vers la création apaisée

« Maintenant, dans le Christ Jésus, vous qui autrefois étiez loin, vous êtes devenus proches par le sang du Christ. C’est lui, le Christ, qui est notre paix : des deux, le Juif et le païen, il a fait une seule réalité ; par sa chair crucifiée, il a détruit ce qui les séparait, le mur de la haine ; il a supprimé les prescriptions juridiques de la loi de Moïse. Ainsi, à partir des deux, le Juif et le païen, il a voulu créer en lui un seul Homme nouveau en faisant la paix, et réconcilier avec Dieu les uns et les autres en un seul corps par le moyen de la croix ; en sa personne, il a tué la haine. Il est venu annoncer la bonne nouvelle de la paix, la paix pour vous qui étiez loin, la paix pour ceux qui étaient proches » (*Éphésiens 2, 13-17*).

Prière à Marie :

Marie, nous te demandons ton intercession pour qu’advienne le règne de ton Fils, le règne de la paix sur la Terre, pour la création tout entière. Aide-nous, à notre mesure, à préparer ses chemins, en répondant aux appels de nos frères et sœurs qui souffrent, et en leur témoignant son amour. Préserve-nous de la haine, de l’orgueil et de tous les vices qui mènent à la guerre ; et permets-nous de rester vivement attachés, aujourd’hui et toujours, à la paix du Christ, ton Fils, notre Sauveur.

Comble-nous de tes grâces, Marie. Le monde entier te vénère parce que tu te fais proche des hommes et que tu intercèdes pour eux. Merci Marie !

Prière à Marie, Reine de la paix

Reine de la paix, prie pour nous !

Notre regard se tourne vers toi avec une plus grande inquiétude, nous avons recours à toi avec une confiance plus insistante, en ces temps marqués par de nombreuses incertitudes et craintes pour le destin présent et futur de notre planète.

À toi, prémices de l’humanité sauvée par le Christ, finalement libérée de l’esclavage du mal et du péché, nous élevons ensemble une supplication sincère et confiante : entends le cri de douleur des victimes des guerres et de tant de formes de violence, qui ensanglantent la Terre.

Dissipe les ténèbres de la tristesse et de la solitude, de la haine et de la vengeance. Ouvre l’esprit et le cœur de tous à la confiance et au pardon !
Reine de la paix, prie pour nous !

Mère de miséricorde et d’espérance, obtiens pour les hommes et les femmes du troisième millénaire le don précieux de la paix : paix dans les cœurs et dans les familles, dans les communautés et entre les peuples ; paix surtout pour les nations où l’on continue chaque jour à combattre et à mourir.

Fais que tout être humain, de toutes les races et de toutes les cultures, rencontre et accueille Jésus, venu sur la Terre dans le mystère de Noël pour nous donner « sa » paix.

Marie, Reine de la paix, donne-nous le Christ, la vraie paix du monde !

(*Saint Jean-Paul II, prière à l’Immaculée Conception, Rome, le 8 décembre 2003.*)